
会議等の概要（議事録） 

 

名 称 市民の皆さんとミーティング（地域巡回）⑬  

開催日時  平成２８年１１月１８日（金） 19:00～20:05 

開催場所  杉ホールひびき 

出 席 者 市民参加者…２４人 

市長、二ツ井地域局次長、環境産業課長、企画部長、総合政策課参事、 

総務課秘書係長・主査、地域情報課長・広報広聴係長・主査 

案 件 ①市長市政報告 

②市民の皆さんとミーティング（意見交換） 

概 要 ①市長市政報告 

・能代市の現状（合併後１０年の検証） 

・「まち・ひと・しごと創生総合戦略」策定について 

・再生エネルギーへの取り組みについて 

・道の駅移転による、二ツ井地域での今後の取り組みについて 

 

②市民の皆さんとミーティング（意見交換） 

Ｑ バンビの建物が古くなっている。見栄えが悪いのではないか。 

Ａ 個人財産なため、所有者へお願いする。 

 

Ｑ 日沿道について、二ツ井白神ＩＣまで整備するのに何年かかるか。 

Ａ 鷹巣～空港は来年、空港～今泉までは平成３０年となっている。二ツ井白神ＩＣの

改良に事業費が３０億円で、その後、種の交差点を立体交差、荷上場を改良工事とな

る。 

 

Ｑ ２０２０年のオリンピックからスケートボードが新しく種目になった。きみまち阪

のバンビを市が買い上げ、柱と屋根を改修して練習場にしてはどうか。また、バイク

やオープンカーの待避所としても利用できるのではないか。 

Ａ どの程度の需要があるかわからない。新しい道の駅には、バイク用ではないがオー

プンスペースはある。まずは、道の駅の移転・整備をすすめ、バンビ等の利活用につ

いては、今後の検討としたい。 

 

Ｑ 閉校した小学校を何とかしたいと思っている有志で、旧仁鮒小学校を利用してウッ

ドボイラーについて講演会を開催した。昨年は安藤邦廣氏（設計家）に来てもらった。

今年は、能代の木育の会が木のおもちゃで遊ぶイベントを開催した。お盆には、地元

の写真家の作品を展示し５００人位の入場があり、来年の開催も要望された。 

  仁鮒小の先には「日本一の杉」もあるので、何かしらの博物館や、木のおもちゃの

展示ができないか模索している。市で助けてもらえないか。 

Ａ 地域が活性化するのであれば活用して欲しい。事業計画を作って市に相談してもら

えば考える。 

 

Ｑ 旧仁鮒小のプールを解体してもらえれば、車の出入りが楽になる。 



Ａ 使わないものは計画的に壊すようにしたい。 

 

Ｑ 銀杏山神社から天神へ向かう道路沿いに、部落の有志で桜を植えた。その桜にテン

グス病が発生している。せっかく植えたのだから、行政の力を借りて何とかしなけれ

ばならないと考えている。 

Ａ 実態は把握している。行政だけではなかなか難しいので、地域の皆さんと相談しな

がら検討していく。 

 

Ｑ 二ツ井が寂れていくように感じる。二ツ井に工場誘致など何かよい考えはないか。 

Ａ 旧二ツ井とか旧能代ではなく、工業団地に企業誘致しよい職場をと考えている。企

業が進出する場合、能代市は物理的に首都圏から一番遠い。それを何とかするために、

風力発電を整備し、発電した電力を工業団地の企業に安く供給できないか研究してい

る。企業を誘致することにより、二ツ井の人も、能代の人も働く場所を作りたい。 

 

Ｑ 職員を１００人減らしたが、その分パートが増えたのではないか。また、そのパー

トは同一労働同一賃金の考え方に違反するのでは。職員と同じ事を行っているのに、

賃金が安いのではないか。 

  また、二ツ井公民館を指定管理にするが、職員が減ったから安く他に行わせるので

はないか。 

Ａ 同一労働同一賃金についてだが、パートの場合、職員と同一労働ではない。事務補

助になるので、賃金の算定についても事務補助の算定基準になっている。たしかに、

賃金が安いので、パートの皆さんの時間給の見直しを行っている。 

  指定管理とは言っても、指定管理者が自分達で見積りを出して、それに合わせて事

業を行ってもらっている。同じ労働で、賃金を減らしているのではないとご理解いた

だきたい。 

 

Ｑ 学校のプールを取り壊し、車の駐車場も必要だが、原っぱにして遊具などを整備し

てほしい。 

Ａ プールの解体について計画がどうなっているか把握していないため、後日回答する。 

 

Ｑ 鬼神・田代の電話回線はＡＤＳＬだ。光が使えるよう市からお願いしてほしい。 

Ａ 事業者も利益を上げなければならないため、採算が問題となる。実態を把握して、

必要があればＮＴＴへの要望を行う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


